

Creación de la Escuela de Trabajadores Sociales Frank País

Mónica García Salgado

55

Una de las tareas más importantes que la dirección de la Revolución asignó a la Universidad de Oriente en el año 2000 fue la atención a la formación del ejército de jóvenes trabajadores sociales, en la Escuela Frank País. Era la cuarta escuela de este tipo que se fundaba en el país. Las otras radicaban en La Habana, Santa Clara y Holguín, y estaban adscriptas a las respectivas universidades.

En la inauguración del centro, nuestro Comandante en Jefe expresaba su confianza en que los alumnos de esta escuela, que procedían de las provincias Granma, Santiago de Cuba y Guantánamo, constituirían una fuerza impresionante en la solución de los problemas y en el perfeccionamiento de nuestra sociedad¹.

Este centro fue dotado de confortables salas para clases, biblioteca, comedores y una residencia estudiantil capaz de dar abrigo a más de mil alumnos. Dispuso, también, de un parque de ómnibus para garantizar los movimientos de los estudiantes hacia los lugares donde desempeñarían las actividades formativas.

Ubicada en la carretera de la República —poblado ubicado en las afueras de la ciudad—, en terrenos aledaños a la Fábrica de Equipos Médicos, esta escuela tuvo como primera directora a la Dra. Caridad Frutos. El claustro estuvo integrado por profesores de la Universidad y por estudiantes de años superiores que, además de empeñarse en la formación alumnos cubanos, también atendieron la de varios contingentes de alumnos

¹ Entrevista de la autora a la Dra. Caridad Frutos, en marzo de 2001.

venezolanos que, con igual objetivo, vinieron a nuestra escuela para después, desde las distintas misiones del proceso bolivariano, hacer andar el proyecto de la nueva Venezuela.

La escuela existió hasta 2005. Entonces, sus instalaciones albergaron —hasta 2011— a la naciente carrera de Agronomía, que regresaba a la Universidad de Oriente después de 40 años. En sus catorce años de existencia, la EFTS formó a más de mil trabajadores sociales que, en lo sucesivo, cumplirían importantes tareas que la Revolución les asignó. Correspondió a la Universidad de Oriente la tarea de garantizar la continuidad de estudios de muchos de ellos, quienes después de cinco años, se recibieron como Licenciados en Sociología o en otras especialidades afines.